
有關「指定夜間成人教育課程資助計劃」意見 

 

     自從前教統局在二零零三年九月停辦官立夜中學，改以資助方式，幫助夜

校學生。結果，學費飆升，上課的中心縮減到只剩下五間。今天，很高興教育局

打算將「指定夜間成人教育課程資助計劃」(該計劃)，定為經常性質的計劃，以

及增加十五間上課中心。 

 

     從數字顯示，每年仍然有不少成人修讀傳統的夜中學課程。在職的夜校同

學，大多數收入偏低。雖然在該計劃下，同學可以獲得不同的資助。但是該計劃

的 (d) 項 (即申請人重讀同一級別不獲資助)，對於入息不高的同學，仍欠周全。 

 

     首先，是事例一。姓石的同學於零六年，完成中四後獲得資助，後來因為

工作關係被迫放棄學業。今年，石同學轉了職，並打算重拾課本，修讀新高中四

課程。因為石同學先前已經修讀中四，在該計劃下，理應不獲資助。 

 

其次，是事例二。今年是最後一屆會考，成績不太理想的夜校同學，未能

升讀中六。但是，同學仍想繼續學業，而面對新高中一些核心及選修的全新科目，

不得不重讀中四。可是，在該計劃之下，是不獲資助。日校有留班制度，重讀生

是無需繳交學費，相反，夜校學生則沒有這種優惠。 

      

     最後，因為更改學制，新舊課程有別。教育局可否考慮，再次資助這群收

入微薄、寧願放棄休息與娛樂而去上學的重讀學生。 

 

《荀子‧勸學》：「學不可以已」。過去，政府亦推廣終身學習。在職的同學

下班後，仍然拖着疲乏的身軀上課，因為大家都相信，知識改變命運。 
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